



Landeshauptstadt München, Baureferat  
81671 München

Bezirksausschuss 2  
Benoit Blaser  
Geschäftsstelle Mitte  
Marienplatz 8  
80331 München

**Gartenbau Service-Betriebe -  
Kulturgärten, Floristik und  
Innenraumbegrünung  
Bau-G42**

Friedenstraße 40  
81671 München  
Telefon:  
Telefax:  
Dienstgebäude:  
Friedenstraße 40  
Zimmer:  
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom  
15.07.2025

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
04.09.2025

### Bepflanzung Hochbeete Sankt-Pauls-Platz

BA-Antrag-Nr. 20-26 / B 07992  
des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 2  
Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt vom 15.07.2025

Sehr geehrter Herr Blaser,  
sehr geehrte Damen und Herren,

in seiner Sitzung am 15.07.2025 beschloss der Bezirksausschuss 2 Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt den Antrag "Bepflanzung Hochbeete Sankt-Pauls-Platz", wonach das Baureferat gebeten wird zu prüfen, ob eine sowohl attraktive als auch insekten- und vogelfreundliche, dauerhafte (oder zumindest mehrjährige) Bepflanzung der Hochbeete vor der Kirche Sankt Paul möglich ist.

Dazu nimmt das Baureferat Gartenbau folgendermaßen Stellung:

Nur ausgesuchte und besonders repräsentative Schmuckplätze in München, werden mit einer sogenannten Wechselflorbepflanzung bestückt. Diese Plätze, zu denen z.B. der Gärtnerplatz, der Weißenburger Platz oder der Promenadeplatz gehören, sollen mit einer langanhaltenden, farbenprächtigen Blütenwirkung bestechen. Auch die Hochbeete vor der Kirche Sankt Paul gehören seit der Umgestaltung und Aufwertung des Vorplatzes zu dieser Bepflanzungskategorie, die von März bis Oktober mit einer wechselnden Blütenpracht erfreut.

Eine dauerhafte oder mehrjährige Stauden- bzw. Mischbepflanzung hat, je nach Pflanzenauswahl, entweder nur einen sehr kurzen, vergleichbaren Blühenhöhepunkt oder eine längere, dann aber leider nicht so intensive Blühwirkung.

Eine Umstellung auf die im Antrag gewünschte Bepflanzung hätte zur Folge, dass die Blühintensität der Bepflanzung abnimmt oder die Blütezeit eingeschränkt ist.

U-Bahn Linie 5  
Haltestelle Ostbahnhof  
S-Bahn alle Linien  
Haltestelle Ostbahnhof

Straßenbahn Linie 21  
Haltestelle Haidenauplatz  
Bus Linien X30, 54, 58, 68, 100  
Haltestelle Haidenauplatz  
Bus Linie 59  
Haltestelle Ampfingstraße

Postanschrift:  
Baureferat, 81660 München  
Hausanschrift: Friedenstraße 40  
81671 München  
Internet:  
<http://www.muenchen.de>

Das Unterhalten und die Pflege einer repräsentativen, mehrjährigen Stauden- oder Mischpflanzung ist ähnlich einzuschätzen wie die Aufwendungen einer Wechselflorbepflanzung und daher von den Kosten vergleichbar.

Eine Umstellung der Bepflanzungsart bei gleichzeitiger attraktiver Blüte über den ganzen Sommer hinweg würde vom Arbeitsaufwand und den Kosten somit keine Vorteile bringen.

Eine Kostenersparnis könnte nur erzielt werden durch eine extensiv gepflegte Staudenpflanzung. Damit wären eine eingeschränkte Pflanzenauswahl und eine verkürzte Blütezeit mit Einschränkung der optischen Wirkung verbunden.

Bei der Planung der repräsentativen Schmuckplätze steht neben den besonderen, jährlich wechselnden Farb- und Formaspekten vor allem die Insektenfreundlichkeit im Vordergrund. Mit den Wechselflorbeeten gelingt es, ästhetische und repräsentative Ansprüche mit ökologischen zu vereinen. Je größer die Blütenfülle ist, desto mehr Nektar und Pollen stehen den Insekten zur Verfügung. Dieser Insektenreichtum zieht wiederum viele Vögel an, die sich in diesen Bepflanzungen gerne aufhalten.

Die im Antrag gewünschte Insekten- und Vogelfreundlichkeit ist auch bei der jetzigen Bepflanzung gewährleistet.

In einer Stadt wie der Landeshauptstadt München haben alle Bepflanzungstypen, Rasenflächen, Aussaaten von Blumenwiesen, Staudenpflanzungen, abwechslungsreiche Gehölzpflanzungen, Einzelbaumpflanzungen aber eben auch üppige Wechselflorbepflanzungen, je nach gewünschter und angestrebter Wirkung und Nutzung, ihre Berechtigung.

Die aus zahlreichen Rückmeldungen vielgelobte Bepflanzung der Hochbeete vor der Sankt Paul Kirche sollte aus unserer Sicht weiterhin mit einer farbenprächtigen Wechselflorbepflanzung bestückt werden.

Hoffentlich konnten mit den obigen Ausführungen alle Fragen in Ihrem Antrag ausreichend beantwortet werden.

Der Antrag des Bezirksausschusses 2 Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt vom 15.07.2025 ist somit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.